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Chers frères et sœurs, 

 

Il est évident que nous savons tous que dans cette vie, tout le monde a 

besoin d'argent. Quel que soit l'état de vie, les gens ont besoin de 

richesse, que ce soit un peu ou beaucoup. Au monastère, bien que 

chaque moine professe solennellement la pauvreté, la communauté a 

besoin de biens matériels pour subvenir aux besoins de chacun de ses 

membres. 

Il est également évident que dans nos vies l'argent peut être source de 

conflits à différents niveaux : famille, village, société. Il y a eu de 

nombreux cas où des conflits d'argent ont causé des meurtres et brisé 

la fraternité. 

 

La parole de Dieu d'aujourd'hui porte un message très spécifique : 

Comment utiliser la richesse pour notre bien et celui des autres. Si le 

prophète Amos accusait les riches d'utiliser l'argent pour « acheter » 

les pauvres, le gérant de l’Évangile utilisait l'argent de son maître pour 

« acheter » des frères. Les deux cas ne semblent ni légitimes ni 

légaux. Le gérant, bien que louée par le patron, est encore qualifiée de 

"malhonnête". Bien sûr, Jésus ne nous conseille pas d'imiter ce 

manager. 

 

À partir de la parabole du gérant, Jésus nous enseigne l'utilisation de 

la richesse. Ce que nous possédons est en réalité ce que Dieu nous 

donne pour notre préservation et notre profit. Nous ne sommes que 

des gérants, et Dieu est le Maître qui nous confie l'héritage. Si l'argent 

nous vient facilement, il nous quittera aussi rapidement. La réalité a 

prouvé qu'avoir beaucoup d'argent peut aussi être malheureux ; mais 

avoir peu d'argent n'est pas forcément de la malchance. 

Pendant le confinement à cause du covid - 19, en voyant de nombreux 

membres de la famille mourir, et alors que les gens vivent dans le 

désespoir, beaucoup de gens se sont posé la question "à quoi sert tant 

d'argent ?". En effet, beaucoup d'argent mais la perte du bonheur 

familial, la conscience instable, n'a pas non plus de sens. La vie dans 



la vie est courte et fragile, l'important est de vivre une vie paisible et 

heureuse et de toujours ressentir le bonheur, aussi petit soit-il, qui 

existe autour de nous. 

 

Chers frères et sœurs, 

Si nous sommes les gérants, le Seigneur exige de nous une qualité très 

importante, celle de la fidélité. Non seulement fidèle dans l'utilisation 

de l'argent, mais aussi dans tous les domaines de la vie tels que la 

famille, la carrière, la fraternité, les relations amicales. De la fidélité 

quotidienne, Jésus nous conduit à une fidélité plus radicale, c'est-à-

dire à la fidélité à Dieu. « Aucun domestique ne peut servir deux 

maîtres ».  

 

En effet, frères et sœurs, 

Ceux qui voient l'argent comme le maître, tôt ou tard, souffriront et 

échoueront. On dit souvent : « L'argent est un mauvais maître, mais 

c'est un bon serviteur ». Cela signifie que pour ceux qui vénèrent 

l'argent, font tout pour obtenir beaucoup d'argent, indépendamment de 

la conscience et de la loi, il sera vaincu. Au contraire, ceux qui ne 

considèrent l'argent que comme leur serviteur, toujours équilibré et 

sage dans l'usage de l'argent, réussiront. Dans la vie d'aujourd'hui, de 

nombreuses personnes se déclarent athées, mais adorent de nombreux 

autres dieux, tels que l'argent, la renommée, etc. 

 

Chers frères et sœurs, 

Dieu ne partage pas l'autel avec de tels dieux. Il est le seul Dieu. Ceux 

qui veulent le suivre doivent lui accorder une place spéciale dans leur 

cœur et dans leur vie. 

 

Nous savons que dans la tradition biblique, les pauvres sont aimés et 

protégés par Dieu. Les pauvres sont à la fois des personnes avec peu 

d'actifs. Ils peuvent aussi être des gens humbles, confiants dans la 

direction de Dieu. 

Avec le psalmiste, nous avons prié tout à l’heure :  

« Béni soit le nom du Seigneur, 

maintenant et pour les siècles des siècles  

(…) 

 



De la poussière il relève le faible, 

il retire le pauvre de la cendre 

pour qu’il siège parmi les princes, 

parmi les princes de son peuple. » 

La Vierge Marie a également chanté dans le Magnificat : « Le 

Seigneur renverse les puissants de leurs trônes, il élève les humbles » 

(Lc 1, 52). C'est aussi le contenu de la prophétie du prophète Amos, 

lorsqu'il condamnait les riches, comptant sur leur argent pour mépriser 

les pauvres. Tous ces actes sont à la fois contre Dieu et blessent les 

autres. 

 

Paul donne des orientations pastorales à son disciple Timothée. Il a 

exprimé la miséricorde infinie de Dieu. Il veut que tout le monde soit 

sauvé. Ceux qui vivent droits et honnêtes, dans la prière, peuvent lever 

la main sans honte. De même, les personnes justes trouvent toujours la 

paix dans leur cœur et dans leur vie. 

 

Frères et sœurs, 

L'argent est une question pratique pour chacun de nous, mais l'utiliser 

de manière imprudente nous rendra malheureux. 

 

Que Dieu nous donne une vie matérielle stable et nous guide pour 

utiliser l'argent à bon escient, afin que nous puissions suivre Dieu 

avec tranquillité d'esprit, et en même temps avoir la capacité d'aider 

ceux qui nous entourent. Amen. 

 

P. Fx. Phan Van Duong 


